

Zürich, 3. Mai 2021

KR-Nr. 148/2021

**A N F R A G E** von Sibylle Marti (SP, Zürich) und Tobias Langenegger (SP, Zürich)

betreffend Beitrag ausländischer Steuerzahlerinnen und Steuerzahler

---

Ausländische Steuerzahlende leisten einen wichtigen Anteil zu den Steuereinnahmen des Kantons Zürich, ohne politisch mitbestimmen zu können. Aus den vorhandenen Steuerstatistiken ist der Beitrag der ausländischen Bevölkerung am kantonalen Steuersubstrat jedoch nicht ersichtlich. Dabei wäre es wichtig zu wissen, wie viel die ausländische Bevölkerung auch fiskalisch im Kanton Zürich beiträgt.

Deshalb bitten wir den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:

1. Welcher Anteil an den Staatssteuern (inkl. Quellensteuern) der natürlichen Personen im Kanton Zürich stammt von ausländischen Steuerzahlenden?  
Wir bitten um eine Aufstellung über die letzten fünf Jahre sowohl absolut als auch relativ.
2. Kann die Antwort auf Frage 1 unterteilt werden in Einkommens- und Vermögenssteuern? Wenn ja, bitten wir die Antwort auf Frage 1 in einem zweiten Schritt in Einkommens- und Vermögenssteuern zu unterteilen. Wenn nein, warum ist dies nicht möglich respektive was müsste beim Steueramt geändert werden, damit solche präzise statistische Aussagen in Zukunft gemacht werden können?

Sibylle Marti  
Tobias Langenegger